

DIARIO DE LA MANAÑANA

Año III

Quayaqui, Lunes 10 de Mayo de 1897

Núm. 831

NOTICIAS POR EL CABLE

SERVICIO ESPECIAL

PARA EL GRITO DEL PUEBLO

Campaña electoral

Lima, mayo 9. El gobierno ha prohibido en el...

Francie potencia militar

El proyecto de Mr. Loubet, ministro de Marina, presentado...

Me furo en Rusia

Se anuncia la ciudad de Práskov...

Estadounidense de Prata

Se sabe que el programa incluye...

El sufragio general en Italia

La medida ha sido tomada por...

Palidez italiana

Han ocurrido graves sucesos...

Escanda viena

En la actualidad se preparan...

Manojes militares

Los manojeros del ejército de...

Los manojeros militares

El gobierno ha prohibido en el...

Las potencias en guerra

Los manojeros militares...

El servicio internacional

El servicio internacional que...

ACTUALIDAD

El generalato Vernaza

Quayaqui, mayo 10 de 1897

Sr. General don Cornelio E. Vernaza

Su casa

Estimado General y amigo:

Es la a cambio, no Ud., quien ha...

Reforma constitucional

Creemos muy oportuna la de...

El mejor Cognac BISQUIT & Co de venta en todas partes

Los informes se formularon folletos que se harían circular en toda la República. Los resultados de un sistema se plantearían fecundas e inmediatas el día que se establezca, merecerá bien de su patria.

INTERIOR

(De nuestro corresponsal)

QUITO

Abril 10 de 1897

Como dije a Ud. en mi anterior, el domingo 25 debía haberse tratado en la Asamblea, de los conatos de los demás señores, designados para tales, más como hasta las 2 y 1/2 p. m. no hubo quorum para celebrar sesión, se suspendió para resolverlo otro día.

El mismo día a las 8 p. m. fué asociado de una puñalada, que le dejó víctima en el acto, el joven Rafael F. Rivadeneira, laborioso y borrador tipógrafo de esta Capital. El asesino es un tal César Dugard, fué capturado y la policía sigue el sumario respectivo. Parece que la causa fué un disgusto de familia, en el que fué a mediar el joven Rivadeneira; pues era pariente político del victimario.

El 27 llegó el batallón «Carabi N.º 1» el que fué muy bien recibido, dándoles a los jefes y oficiales por la noche una retreta. El 29 siguieron viaje para Riobamba, llevando como jefe al señor coronel Juan J. Navarro y de jefe de operaciones al señor general Nicandro Arellano; como comisario de guerra va el teniente coronel Alberto Coronel.

El mismo día salieron de aquí diez de los presos políticos que van confinados a Santa Elena y Esmeraldas que son: coronel Antonio Hidalgo, mayor Carrillo, doctor J. Estupiñán, capitán Lope Echamque, N. Saona, A. Peñarherra, M. M. Vivasco, N. Ripalda y Villavicencio.

La Asamblea sigue discutiendo en tercera los proyectos de leyes de aduanas, presupuesto y sueldos y el de Instrucción Pública.

El Ejecutivo ha presentado mensaje pidiendo reformas a la ley de Régimen Administrativo que sancionó en días pasados.

Mañana domingo se colocará la primera piedra en la nueva plaza de mercado que va a construirse; están invitados por la Municipalidad los altos funcionarios.

NOTICIAS POR TELEGRAFO

SERVICIO ESPECIAL

PARA

EL GRITO DEL PUEBLO.

Expulsión de los jesuitas

Quito, mayo 9.

La discusión del proyecto de expulsión de los jesuitas, que se halla en segundo debate, ha quedado aplazada para mañana, que emitirá el señor Ministro de lo Interior el informe que se le ha pedido, a fin de que haga luz sobre la intervención de los jesuitas en los acontecimientos políticos de Riobamba.

La discusión originó en la barra manifestaciones contrarias al proyecto, degenerando en tumultuosos desórdenes.

El diputado Franco apostrofó agratamente la conducta de la barra, siendo insultado por ésta.

Todo el debate fué borrascoso. Una comisión de caballeros de esta ciudad se ha presentado al presidente de la República, pidiéndole que sancione el decreto de expulsión, caso que sea aprobado por la Asamblea.

Este gran excitación en los círculos femeninos con motivos del asunto jesuitas.

Quito, mayo 9.

La Asamblea consideró hoy en segunda discusión el proyecto sobre la expulsión de la Compañía de Jesús, que era el asunto sensacional del día.

La Guardia de Palacio, en previsión de graves desórdenes, prohibió la entrada de los estudiantes.

El diputado Peña ha sido en forma de gravado, se hizo conducir a la sesión para tomar parte en los debates.

La discusión fué larga y acalorada. El informe del Ministro de lo

Interior favorecía a los jesuitas. El proyecto fué negado por treinta votos contra diez y seis, no sin preceder grandes desórdenes en la Cámara y en la barra. La irregularidad con que funciona el telegrafo no impide ser más oportuno en mis noticias.

Se dice que mañana se pedirá la tercera discusión del proyecto.

CRÓNICA

Muebles

Se vende un mobiliario completo, loza y crist. verde, todo el sercuelo de una casa. Ya sea en conjunto o por partes, según sea útil al comprador. En la calle de Viceroy número... casa del señor Lucas Tronquera. 1173 15 y Mayo 30



CALZADO LLEGÓ YA EL AFAMADO DE EL LOUVRE DE



(Apolo en Guayaquil) NIEVA LISTA DE VALS Un beso, vals, calzado-palabras española por Mujica

- Oliver (label) Flores de primavera Manolo - Waltraute Hönwah Amante El fuego de las ranas Inter nos Adelfa Patti Modisica ó valse Venecia La flecha con el arco Paciencia Danzas cubanas - Serafina y Ay Herminia

Danza de la cacha, 4 y 2 manos. Cada tres días publicará diferente lista. Guayaquil, mayo 5 de 1897. Santiago Morfín G.

Luis Barbará Acaba de recibir y vende al por mayor: Fierro para techo Harina chilena Arroz flor peruano Vinos chilenos en pipas Placo en cajas y barriles. 1355 10 v Mayo 4

Caja de Ahorros DE LA SOCIEDAD DE ARTESANOS COMPAÑIA ANONIMA. CAPITAL S. 50,000 Admite y paga depósitos al 4 p. 1/2 anual de acuerdo con sus Estatutos.

Para todo lo concerniente a esta Compañía dirigirse al Sr. José C. Muñoz, en la oficina provisional del Banco de Crédito Hipotecario, de 1 a 3 p. m. Honorario Morla, Presidente. -Alejandro -Munoz, Director. -Julian -Alpizar, Intendente Secretario. Guayaquil, marzo 1º de 1897. 1030 1 m. 20

¡5,000! Vendo cinco mil cañas picadas, en un solo lote ó en partidas, no meo de quinientas, puestas en el Mercado en dirección de cualquier fábrica; ó en mi depósito "La Subita", aún en pequeñas cantidades mediante órdenes al comprador. Guayaquil, abril 2º de 1897. Gen Chambers Vivero.

Encomendación Heu a aliprio en nuestros talleres un día, o mes de encomendación, el más barato que se ofrece a las 400 pes de nuestros laboradores. Encuentranse losa a la fábrica, pasta, moldes, pastas y a la es. p. m. se hacen con puntualidad y a precios que no admiten competencia. El Admin. -trador.

Gastitero Se necesita uno en esta imprenta.

Gran taller de Sastrorio

De gran calidad, ALBORQUERQUE Calle de Pedro Castro, entre las de Saave y Colón Expósito del servicio de camiseros, chaquetas, pantalones, trajes, etc., etc. -Cabeza del taller, genito costurero señor Daniel V. Albuja quien garantiza un elegante corte, para el cual cuenta con el mejor material. -Se confeccionan ternos a pagar por meses o al contado. Alcañal A. Barquera. 37 6 m. Febrero 13

Cacao!

Cacao! cacao!

MARTIN REINBERG & Cº

Pagan como siempre

Los precios más altos.

OFICINA Y BODIGAS Casa de la familia Sánchez

FARMENTO A LA CARCEL, 1220 3 m. Mayo 7

Vendemos A PRECIOS MODICOS Alambre para cercas

Aros Indio y peruano Aceite de linaza y Amaparras.

Canas de fierro Cables de fierro para tendales Fierro para techos y paredes

Tierras en semillas Harina chilena y americana Jabón de París Pinturas blancas

acros vacíos

Korona americana a S. 6.20 la caja

Y otros muchos artículos, todos legítimos y de peso y medida completos.

-Casa LA TAIONA número 141- 1223 3 m. Marzo 15

Doctor Antonio Falconi MEDICO, CIRUJANO Y OCULISTA

De regreso del Perú, tiene el honor de ofrecer al público sus servicios profesionales.

Residencia: Calle de la Cruz y esquina con el señor Pizarro a la 1ª. -Teléfono 1000. 1894 1 m. Junio 14

Sectores

Mayo-Lunes 10, San Antonio, arzo-buena, San Cirilo y San Gerardo, militar. (Segundo conabte de la Elvira, año 1845.)

Bombas de guardia

Esta noche se hará la Compañía "Guayaquil" número 9, en el cuartel de la "Unión", calle del Alcañal.

Baños del Salado

Por la mañana..... de 8 a 11

Correos Hoy.

Entran De Ayacucho, C. de Loja y demás lugares pertenecientes a esa provincia; de Narayal y demás lugares pertenecientes a esa provincia; de Manabí y demás lugares pertenecientes a esa provincia; de Yaguajay y demás lugares pertenecientes a esa cantón.

Salen Ninguno.

Vapores Buviales

salen hoy: El «Olivares» para Babahoyo, Caracas, «Ataraya» y «Vizcaya», a las 9 1/2 a. m. El «Sangay» para Vinces, a las 8 a. m.

Batidos de turno

En la presente semana hacen este servicio las siguientes: La «Droguera» y «Paracacha» situada en la Avenida «Unión» perteneciente a la ley de la Intendencia y la botica «Unión» situada entre las calles de Boyacá y Sucre.

Movimiento de la Luna

Luna llena..... del día 17 Cuarto menguante..... del día 23

Fillus doloroso

Las condiciones del local señalado para prisión del doctor Vicente Paz, quebrantaron su salud gravemente. A un hombre acostumbrado a comodidades cuando lo encerraron en un sitio umbrado, experimentó desde luego las fatales consecuencias.

Una junta de médicos vio al doctor Paz, y declaró que su estado de salud era peligroso.

La Intendencia de Policía, para cerciorarse de la veracidad de este

informe médico, nombró otra comisión de facultativos, que informaron también que el doctor Paz, necesitaba una asistencia esmerada.

Este fué trasladado a su casa después de haber prestado una fianza personal y pecuniaria.

El señor Vicente Paz Ayora, su hijo, permanece preso, aguardando que se mejore su padre para que ambos salgan al destierro.

En este caso lo lógico y natural, habría sido que el hijo fuera a asistir al padre.

Ambos son bastante abrumados para no eludir una disposición del Ejecutivo; por más que ésta hiera sus intereses más caros.

Y creemos que los sentimientos de humanidad dictan la conducta que se debe observar.

Que el hijo vaya a asistir al padre postrado en el lecho del dolor. Y después que aquel haya recuperado la salud, que haga el gobierno lo mejor que le parezca.

No pedimos gracia para ellos; sino que se tenga en cuenta esos sentimientos naturales que en todos los países civilizados merecen respeto.

Es cruel privar a un padre de los cuidados de su hijo y a éste de los deberes filiales, de velar por la vida del autor de sus días.

La separación de uno del otro es un refinamiento de barbaridad.

Terrenos baldíos

El señor Mario Serrano ha denunciado otros terrenos baldíos en la provincia de Camarones a fin de que se le conceda su adjudicación. El lote solicitado se halla en el punto denominado Camarones.

-Asimismo Damián V. Betancourt ha denunciado otros terrenos en la misma provincia, con el objeto de obtener su propiedad y que comprende la cantidad de siete mil metros cuadrados.

Sueldo consular

De acuerdo con el Decreto Supremo de 13 de Junio de 1896, el gobierno ha señalado \$ 100 mensuales al señor Felipe Franco, cónsul del Ecuador en Lingüta.

Cónsul del Ecuador

En Tarragona, España, ha sido nombrado el señor Luis Calderón Escudero.

Y vice cónsul en el mismo puesto el señor José M. Tejera y Terán.

Desterrado

El gobierno ha dispuesto que el presbítero señor Higinio Romero, que está en la cárcel en Quito, salga del territorio de la República, por la vía del Sur ó del Norte, a elección de él, dentro del segundo día.

Besa

El gobierno ha concedido al niño César Suárez una beca en la Escuela de Artes y Oficios de la Capital.

Instructores

El gobierno ha nombrado a los señores Maximiliano González, Manuel Ángel Salas y Adolfo Mac Adán para que den lecciones de milicia en los cuerpos del ejército.

Nombramientos de Policía

Inspectores de la Policía general de la provincia de Babahoyo han sido nombrados los señores Liborio Estrella, Manuel Rodríguez, José Zuluaga y Romelio Ríos; y subinspectores los señores Eusequiel Mena, Francisco Santana, José Toral y Abraham Valdivia.

Pjmocha

Los vecinos de este pueblo habían elevado una solicitud al gobierno pidiendo que se nombrara al señor Jacinto Molina teniente político de la parroquia.

Ha sido negada por cuanto la tenencia política se halla a cargo del señor Francisco B. Ibarque que la desempeña a satisfacción del gobierno.

Rozafuerte

Este político de este cantón, ha sido nombrado el señor Milodito Días.

Al cuartel

Un individuo llamado Manuel Quiro era conducido por varios soldados al cuartel del batallón «Baldíos» en la mañana de ayer.

Como presenciara el hecho el Comisario Municipal, ordenó que se suspendiera en conocimiento del Comandante de Armas a fin de que pudiesen en libertad a Quito, por ser proveedor de víveres para el Mercado.

Renuncia

El gobierno no ha aceptado la renuncia que el señor Adolfo Pazano, hijo de jefe político de esta zona, hizo por merecerle plena confianza y reconocer los servicios que ha prestado.

Provincia de Orantá

Inspector de policía de esta provincia ha sido nombrado el señor Juan Carlos Salazar, jefe de policía de Bogotá, Tumbaco P. O., Emilio de Víctor Salazar, Comisario de Fídel Celyero.

Reclamación

Por órgano del Encargado de negocios de Francia ha sido recibida reclamación ante el señor Ministro de Relaciones Exteriores, del señor David de Sialud, superior Obispo de San Francisco de Asís.

Lesión severa

El Encargado de Negocios de Colombia en Quito, señor Orellana, nota dirigida al Ministerio de Relaciones Exteriores, se refiere no sólo a lo que ha castigado a los autores de la violación del dominio de la señora doña Gabriela y de sus hijos, sino que, por la mala conducta de Viceconsul de Colombia en Quito, se ha informado de los ataques cometidos en el domicilio de los ciudadanos colombianos, señores Miguel Boncha, de las amenazas recibidas contra éste y contra su familia, y por último, de los atentados que se le ha hecho con el fin de que se le conceda su adjudicación.

El Sr. Orellana agrega la siguiente:

«Con este motivo, y de acuerdo con S. S. el Excmo. extrajudicial y Ministro P. empoderado de Colombia, recién llegado a ésta, he llamado la atención de V. E. hacia la gravedad de estos hechos, cada vez que por por la frecuencia con que se repiten, y espero que al Gobierno se le dará lugar a tomar medidas prontas, seguras y eficaces, para que no continúen ocurriendo estos abusos que la Constitución del Ecuador no autoriza que se continúen produciendo en mi país penosísima impunidad.»

Por su parte, el señor Ministro del Interior, amonestó al signatario de la nota al Excmo. de Manabí, para que se abstenga de emitir un pliego de su deber y por la conservación de las buenas relaciones que debe cultivarse entre el Ecuador y Colombia, ordene el encierro inmediato de los autores de esos hechos, y el consiguiente castigo de los que aparecieron culpados.

«Para que usted tenga noticia de que los autores de esos hechos, por la conducta que el señor Ministro colombiano le ha remitido a usted, original, la nota de Viceconsul de Colombia en Quito, la cual se servirá devolverme para entregar al señor Ministro Orellana.»

Viático

En la mañana de ayer le fué suministrado a la señora Aurora, Leon de Wright, con un numeroso acompañamiento.

Melisa palgas

Un operario se sustruyó al mandato capataz Zabalar, que tiene su taller en la calle de Lopez, a fin de que le abonara lo que le adeudaba por su trabajo.

Aquí, en vez de cumplir con sus compromisos ó excusarse en buenas ó malas razones de atender a la familia, le arrojó un martillo a la cabeza, no sabemos si casualmente o con una intención, porque el herido repitió no nos lo explica en las apuntes que tenemos a la vista.

Lo que al fin de cuentas es que el operario no le dio motivo al maestro para amostarse hasta tal extremo.

Menudencias

A las dos de la tarde de ayer se desarró el carro número 20 de la línea del Asfuerzo.

Se empleó media hora en ponerle a suite los rieles. Los pasajeros que no tuvieron paciencia, abandonaron el carro.

Se ha fijado que se ordene la apertura de las alcantarillas.

Se han reparado 43 pódicos para extermio de canes.

En la calle «Vice de Octubre» se formó ayer un escándalo fenomenal, que no fué nada, palabras y discursos, puñales y garrotes al fin, la mar y un desastre.

Se dice que el teniente de policía municipal, que se encuentra en Quito, se ha despedido de su esposa y de sus hijos.

A la rejla

El subinspector Villan y Díaz ayer, a las 10 del día, a 4 de octubre

COMERCIAL

Manifestos

De la firma de los señores...
Alfredo T. Vercy, 2 Barreras, 1 Jara.
Mamé Orzuela, 1 Jara.
Sucesores de Daniel López, 1 Unidos y 2 Jara.

Pocos colores

Cachaca...
Café...
Caño...
Tapa...
Cueros...
Pielitos...

EXTERIOR

PERU

Correspondencia especial para...
El Grito del Ducado.
Lima, Mayo 4 de 1907.
Sr. Director:

El movimiento electoral...
Cuando llegó al Sr. Arce...
La noticia de estos acontecimientos...

La noticia de estos acontecimientos...
Aquí, en Lima, las personas no inspi-
ran todavía gran interés. Lo que más
bien ha preocupado aquí la atención pú-
blica es el asunto de la reforma de la
Constitución...

Los hechos epistolares que en 1854-55
y 1868-69...
En esta ciudad la idea de fundar se-
guramente, que la idea, se levantó y
procedente de Guayaquil...

En esta ocasión se debe...
El Sr. Ward...
En esta ocasión se debe...

tema en el Senado...
El Sr. Ward...
El Sr. Ward...

El Sr. Ward...
El Sr. Ward...
El Sr. Ward...

Ora vez Clara Ward

La familia de...
Clara Ward...
Clara Ward...

Clara Ward...
Clara Ward...
Clara Ward...

AVISOS

Almacén de música...
Almacén de música...
Almacén de música...

Almacén de música...
Almacén de música...
Almacén de música...

Almacén de música...
Almacén de música...
Almacén de música...

Almacén de música...
Almacén de música...
Almacén de música...

Almacén de música...
Almacén de música...
Almacén de música...

Almacén de música...
Almacén de música...
Almacén de música...

Almacén de música...
Almacén de música...
Almacén de música...

Almacén de música...
Almacén de música...
Almacén de música...

Almacén de música...
Almacén de música...
Almacén de música...

Almacén de música...
Almacén de música...
Almacén de música...

Almacén de música...
Almacén de música...
Almacén de música...

Almacén de música...
Almacén de música...
Almacén de música...

Almacén de música...
Almacén de música...
Almacén de música...

Almacén de música...
Almacén de música...
Almacén de música...

Almacén de música...
Almacén de música...
Almacén de música...

Almacén de música...
Almacén de música...
Almacén de música...

Doctor F. J. Martínez Aguirre...
Doctor F. J. Martínez Aguirre...
Doctor F. J. Martínez Aguirre...

Rafael H. Elizalde...
Rafael H. Elizalde...
Rafael H. Elizalde...

Doctor Arrola...
Doctor Arrola...
Doctor Arrola...

El Louvre...
El Louvre...
El Louvre...

Rafael B. Jaramillo...
Rafael B. Jaramillo...
Rafael B. Jaramillo...

El Grito del Pueblo...
El Grito del Pueblo...
El Grito del Pueblo...

Gran Hotel...
Gran Hotel...
Gran Hotel...

Comisión y consignación...
Comisión y consignación...
Comisión y consignación...

Comisión y consignación...
Comisión y consignación...
Comisión y consignación...

Comisión y consignación...
Comisión y consignación...
Comisión y consignación...

Comisión y consignación...
Comisión y consignación...
Comisión y consignación...

Comisión y consignación...
Comisión y consignación...
Comisión y consignación...

Comisión y consignación...
Comisión y consignación...
Comisión y consignación...

Comisión y consignación...
Comisión y consignación...
Comisión y consignación...

Comisión y consignación...
Comisión y consignación...
Comisión y consignación...

Comisión y consignación...
Comisión y consignación...
Comisión y consignación...

Se venden...
Se venden...
Se venden...

Se venden...
Se venden...
Se venden...